

## 75 ans de l'Admr des Terres Froides - Vendredi 29 septembre

En 1948, à Burcin naissait le service des « Aides Familiales Rurales ». Ce service a été créé par des militants du village qui voulaient répondre à la charge de travail des femmes dans les familles, avec de nombreux enfants et le travail rural.

De nombreuses personnes, toujours mobilisées étaient présentes, en particulier des anciens salariés et bénévoles, entourés par ceux d'aujourd'hui. Ils étaient soutenus par la Fédération Admr de l'Isère, ainsi que par des élus du Conseil départemental, la vice-présidente à l'Autonomie Delphine Hartmann et la conseillère départementale Isabelle Munier; Yannick Neuder, député, a aussi manifesté son soutien.



Accueil par le maire

## La rentrée des classes

Très bonne rentrée avec 33 élèves (19 chez les grands et 14 en maternelle/CP).

Le projet d'école se prépare et sera présenté dans un prochain numéro.

Les grands s'engagent déjà dans un projet avec La Tourbière du Grand-Lemps, cette année sur les arbres : apprendre à les reconnaître, par les feuilles, les écorces, ..., comprendre l'importance de la forêt. En parallèle, les petits travaillent sur les cinq sens et l'art.

Justement cette année, il y a le projet, soutenu par la mairie : planter un ou deux arbres dans la cour d'en-haut, pour avoir de l'ombre. Un conseil des élèves va réfléchir et décider de l'essence d'arbre à planter, afin que ce soit fait dans la deuxième quinzaine de novembre comme le veut la nature.

## N'oubliez pas le Ticket Culture !

### 1er spectacle à Burcin le vendredi 27 octobre à 20h30

Le Ticket Culture, organisé par la CCBE, est encore une fois très riche cette année, avec des spectacles et aussi des activités : une leçon de cinéma à la Fée Verte, un goûter pour les enfants à Apprieu, un lien avec le Plan Climat Air Energie à Renage.

Le premier spectacle est à Burcin le 27 octobre.

N'hésitez pas à consulter le programme, disponible en mairie.



## La Mairie de Burcin

1, place de la Mairie—38690 BURCIN

Tél. : 04 76 65 00 90

Courriel : [mairie.burcin@wanadoo.fr](mailto:mairie.burcin@wanadoo.fr)

Site internet : [burcin.fr](http://burcin.fr)

Ouverture au public

Lundi, jeudi : 14h—16h

Vendredi : 16h30—18h

Et sur rendez-vous



# L'écho burcinois

## Octobre 2023 - n°15

Chères burcinoises, chers burcinois,

La période estivale s'est terminée en nous ayant offert ses plus beaux rayons de soleil, même peut être un peu trop. J'espère que ces moments de vacances vous auront apporté suffisamment de repos pour entamer l'automne.

Cet été, nous avons terminé les travaux à l'ancienne cure, les nouveaux locataires ont intégré leur logement au 1<sup>er</sup> septembre. Deux familles avec deux enfants chacune occupent les deux appartements. Nous leur souhaitons la bienvenue dans notre village ! Le 25 août, nous avons invité les burcinois à une présentation de ces deux habitations, occasion de reprendre la genèse de la réhabilitation de ce bâtiment cher à tous; quant à son financement : entre les aides de l'Etat, de la Région, du Département, du Territoire Energie 38 et le prêt contracté par la commune (dont les annuités seront couvertes par les loyers), cette réalisation ne va pas impacter les autres projets communaux.

Cette fin d'été a été riche en rencontres :

- Le 27 août, les chasseurs ont renouvelé la journée d'entraînement des chiens d'arrêt.
- Le 4 septembre, la rentrée scolaire avec 33 enfants à l'école.
- Le 2 septembre, La Milin avec la foire aux 4 Routes organisée par l'ASOB, où 70 marchands étaient présents avec de nombreux visiteurs qui ont pu, outre chiner, déguster les tripes et les diots cuisinés par les vétérans.
- Le dimanche 3 septembre, le pèlerinage à la chapelle.

Avec cette rentrée, les projets continuent :

- Démarrage des travaux de l'extension du cimetière cet automne.
- Mise à l'étude d'une nouvelle phase de la sécurité routière et piétonne à Ternin.
- Installation de toilettes publiques près de l'espace détente avec un espace pour l'employé communal.
- Travaux de restauration de l'église : le clocher, les toitures de la nef, les façades et les intérieurs ; différents organismes seront sollicités pour le financement.

Bonne lecture de votre 15<sup>ème</sup> Echo Burcinois, bel automne à toutes et tous !

Avec mon dévouement,

Philippe Margnat - Maire

## Un nouvel agent communal

Notre agent communal Franck Carrot ne renouvelle pas son contrat et part vers une nouvelle aventure professionnelle... Nous avons beaucoup apprécié sa disponibilité et son action. Nous accueillons Sébastien Durand, de Châbons, qui prend son poste le 2 octobre. Sébastien anime la Ferme Durand, du hameau de La Combe, bien connue. Il s'est formé et travaille dans les espaces verts, l'entretien, la rénovation. Nous lui souhaitons la bienvenue. Merci de lui réserver un bon accueil.



Un peu d'histoire...

## La Foire des Quatre Routes et La Milin

### Souvenirs de Joseph Bozon et André Rival aux Quatre Routes

Essayez d'imaginer : pas de rond-point, pas d'autoroute : un grand pré qui se remplissait de marchands, tôt le matin : les étalages se succèdent le long des allées. Bien sûr, les mamans surtout se pressaient pour faire les courses pour la rentrée, la blouse de classe... « Nous les garçons, on était surtout intéressé à dépenser le petit argent qu'on nous avait donné, en pistolets à bouchon, en bonbons et surtout en petites voitures » se souvient André Rival.

Sur les côtés, des poulains amenés par des marchands de chevaux, quelques vaches. Il y avait aussi deux marchands de cochons : Meyer d'Oyeu et Durand de Biol. Des chèvres, des moutons, et bien sûr de la volaille. Les enfants, on aimait aller regarder.

Il faut se rappeler que la ferme Bozon était aussi un café, où le dimanche les hommes venaient jouer aux boules. Pour la foire, plein de tables étaient installées dans la cour et le bistrot et des repas étaient servis à midi. « C'était pour le plaisir et gagner quatre sous. Il y avait beaucoup d'entraide, des oncles et tantes venaient donner un coup de main, ou bien des gens de plus loin qui étaient venus chercher des patates pendant la guerre ».

« En plus, ajoute Joseph, on installait une buvette sur le terrain de la foire et aussi à la Milin le lendemain. Mon père, au début des années 50 chargeait tout le matériel sur un char et montait avec les chevaux à La Milin. Il fallait se mettre à genoux pour planter les piquets; c'était comme si on faisait sa prière à l'avance ! C'était du boulot, mais plus facile aux Quatre Routes parce qu'on utilisait les trous de l'année d'avant. Plus tard, ça a été la Beaucroissant, et c'est moi qui m'occupais des vaches pendant ce temps. Quel travail ! »



Devant le café Laroche puis Bozon dans les années 40



### Qui se rappelle de « Bonin vipère » ?!

Il avait une moto à trois roues avec une caisse en grillage devant. La caisse était pleine de vipères. Il les ramassait pour les donner à un institut de Lyon. Pour les attraper, il leur mettait le pied dessus et les attrapait avec une pince. Il y avait aussi un Picot de Voiron qui lui en ramenait. « Bonin vipère » gardait les barrières de chemin de fer, mais il ne pouvait pas que de l'eau !

Aux foires, il montrait ses vipères, c'était une attraction; les enfants aimaient bien regarder. Il ramassait des sous.

*Propos recueillis par Marie Feuvrier*

Un peu d'histoire...

### Christine Fontaine, née Expilly, se souvient de la Milin. Ses parents tenaient le café restaurant alimentation des Quatre Routes

« Dans les années 60, je n'étais qu'une petite fille d'à peine 10 ans. Et avec mon père, nous montions à la Milin pour le pèlerinage. A l'époque, c'était vraiment la fête. Il fallait être très tôt sur place dans notre stand, pour la sortie de la messe des chasseurs (c'était le jour de l'ouverture de la chasse). Ils venaient nous acheter des brioches ou autres pâtisseries avant de partir chasser. Et toute la journée, c'était un défilé de personnes qui venaient se ravitailler.



M. et Mme Expilly préparent la tournée

Dans la matinée, je me souviens qu'un de mes oncles (d'abord derrière sa moto !) apportait la pâtisserie que ma tante avait préparée, notamment les bons choux à la crème chantilly qui sont dans les souvenirs de beaucoup de personnes.

Dans l'après-midi, nous avions les pâtes à choux en forme de couronne, pleines de gros grains de sucre qui attiraient les guêpes. Les personnes qui venaient aux vêpres s'arrêtaient pour en déguster. A l'époque, il y avait beaucoup de stands, fruits, légumes, chaus-sures, articles pour la rentrée des classes et des buvettes.

On profitait de cette fête pour acheter ce qu'il fallait pour la rentrée, et son melon.

Je garde un très bon souvenir de cette période. On travaillait beaucoup pour monter le stand, le tenir toute la journée, servir tous les clients qui venaient se régaler



Devant la maison

La veille, il y avait la foire, dans le pré des Guétaz aux Quatre Routes. Mon père installait une véritable terrasse devant la maison, avec plein de grandes tables et bancs. Les gens venaient boire un coup ou manger les tomates farcies ou la tête de veau que cuisinait ma tante. Il y avait foule.

### Et les fleurs à la chapelle...

Maman se rappelle avoir mis dans le coup les petits écoliers de Burcin pour fleurir l'estrade extérieure de la chapelle; cette idée est venue avec le père Jules. Ils portaient de la maison avec de grandes corbeilles dans lesquelles il y avait des seaux d'eau. Ils passaient dans les maisons afin de récupérer les fleurs de jardin que les gens voulaient bien leur donner. Ils les rapportaient chez nous dans le bar. Mon père, lorsque qu'il revenait de sa tournée (de pain) mettait toutes les fleurs dans son fourgon et les montait à la Milin. Le lendemain matin, les dames faisaient de beaux bouquets qu'elles disposaient autour de l'estrade. Ceci a duré longtemps, jusqu'à ce que maman ne puisse plus le faire. Mais beaucoup se souviennent de toutes ces années. Les enfants qui ramenaient les fleurs en ont gardé un bon souvenir. Maman me dit qu'elle les prenait en photo avec toutes leurs fleurs. » *Mais on n'a pas retrouvé ces photos...*